



学校教育目標:「夢や目標をもって自ら学び、心豊かで、たくましい児童を育成する。」

## 2学期終了 有意義な冬休みを!

本日2校時に2学期の終業式が行われました。校長先生からは、82日間という長い2学期において行われた、様々な行事での子供たちの頑張りをほめていただきました。また、明日から18日間の冬休みを有意義なものになるように、生活の仕方をよく考え、交通事故等に遭わないようにすること、また、突然地震が起こった場合、どんな行動をすればよいかなどのお話をいただきました。

児童代表(1, 3, 5年)の発表では、2学期を通して頑張ったことや3学期に頑張りたいことなどの話がありました。どの子も堂々とした態度で発表することができました。

さて、震災の影響で例年より2日早く始まった2学期ですが、5年生の自然体験活動(花山合宿)、6年生の修学旅行、4年生の郡音楽祭、全校での学芸会、なるせ祭りなど、どの行事も晴天に恵まれ、計画通りに実施することができました。子供たちはどの行事に対しても全力でぶつかり、最後まで頑張ることができたことで自信をもって学校生活を送ることができました。これまでのご家庭での励ましなど、様々な面で応援いただいたことに感謝申し上げます。事故のない冬休みとなり、希望ある新年を迎えていただきますようお祈りいたします。



### <お願い>

学校は、12/29~1/3まで閉庁となりますので、次の点でご理解、ご協力をお願いいたします。

- (1) **自転車には、必ずヘルメットをかぶって乗ること。雪道や凍結している道路では乗らない**など、ルールを守って交通事故には十分に気をつけるようご家庭でも声がけ願います。
- (2) 不審者は、いつ、どこに現れるか分かりません。学校でも、安全に対する指導をしていますが、ご家庭でも以下の点についてお声がけください。
  - 夕方薄暗くなつてからの外出は避ける。
  - 人通りの少ないところでの、一人での行動は避ける。
  - 万が一知らない人に手を捕まれたり、危険を感じたりしたら、大声を出して近くの家や大人に助けを求める。
  - 出かけるときは、「帰宅時間、行き先、相手」などを家族に話しておく。

### 12月の行事予定

### あひらき No. 1

日	行 事
10	第3学期始業式 110番教室
12	委員会活動
17	全校学力検査(2校時)
18	全校学力検査(2校時)
23	給食祭り(~27日)
25	音楽集会
26	校内書き初め展(~2/1)

10日(火)の5時間目に110番教室が行われます。これは、4年生が実際の110番のかけ方や受け応えの仕方などを警察の方から教わります。また当日は、県警のヘリコプターが南郷小学校の校庭を離発着します。

13時35分頃に一旦着陸し、5分後離陸して上空から航空写真を撮り、再び着陸する予定です。保護者の方、地域の方でお時間がありましたらぜひ学校に来てご覧ください。

- 行事予定でもお知らせしましたが、**17日(火)、18日(水)の2日にわたって全校で学力検査を実施いたします**。詳細は後日プリントでお知らせいたします。
- 10月5日(水)に実施いたしました6年生の全国学力・学習状況調査について、結果と考察が終わりましたのでお知らせいたします。本年度は、震災の影響で全国一斉での検査はしませんでした。そのため、あくまでも本校児童の実態ということでお読みください。

① **おおむね理解している内容**

《国語》

- ・ 漢字の読み書きに関することや、文と文の接続関係を整えて書くこと、敬体と常体との違いに注意して書くことについては一定の成果がみられます。

《算数》

- ・ 四則計算（たす、ひく、かける、わる）では、多くの子が理解しています。
- ・ 直方体の面積と体積、ひし形の定義や性質については理解しています。

② **課題としてとらえている内容**

《国語》

- ・ 目的や意図に応じて計画的に話し合うこと。
- ・ 表現の効果を考えて自分なりに文章を書き換えること。
- ・ 伝記を読んで自分の考えを深めること。

《算数》

- ・ 百分率などの割合を理解すること。



③ **今後の取り組みについて**

- 学校では授業などをおとして指導していきますが、ご家庭でも以下のことに取り組んでみてはいかがでしょうか。
  - ・ 学校では業前に朝読書を実施していますが、**読書は、毎日継続することで効果があります**。じっくりと物事を考える力、創造力等も育てることが期待できます。今後もこの活動は続けていきます。この冬休みを利用し、ご家庭でも、親子で読書はいかがでしょうか。テレビを消して静かな環境を作ったり、保護者が読書する姿を見せたりして、読書に親しむ雰囲気を作りましょう。
  - ・ **家庭での親子の会話を大切にしましょう**。学校での出来事など身近なことをテーマに、会話を豊にすることによって、相手を意識し目的に応じて筋道立てて表現する力を培うことができます。
  - ・ **学校で勉強していることを話題にしてみましょう**。大人が教えてもらう立場になって話を聞き、質問をすることによって、子どもはそれまでに学習したことを想起し結びつけて考えるようになります。
  - ・ 「冬休み家庭学習の手引き」をお子さんに配布しています。学習のめあてや学習のポイントをお子さんと話し合い、家庭学習の習慣化に役立てていただきたいと思います。



＜お願ひ＞

12月15日の朝刊に山形東高校に不審者が入り生徒に傷をつける事件が発生したという記事が掲載されておりました。授業中、それも校舎玄関等を施錠していることだそうです。本校では、授業中は正門にチェーンを張り、随時職員が校内を巡視するなど不審者侵入防止に努めています。また、職員玄関は施錠をしていますので、学校にご用の方は、必ず事務室横の玄関から入り、事務室か職員室にいる職員に声をかけていただきますようお願いいたします。

**よいお年をお迎えください。**